

Pressemitteilung vom 10. August 2023:

Statement zu Zwischenfall vom 9. August:

Wie bereits in den Medien berichtet wurde, kam am Mittwoch, den 9. August 2023 um 16:30 Uhr in Pörtschach zu einem Zwischenfall mit dem selbstfahrenden Bus. Gerne möchten wir Sie dazu nun vollumfänglich auf den aktuellen Stand der Erkenntnisse bringen:

Der selbstfahrende Bus befand sich zum Zeitpunkt des Zwischenfalls, ohne Passagiere zu transportieren, im manuellen Fahrbetrieb und war abseits der automatisierten Fahrstrecke, die täglich befahren wird. Der zuständige Fahrer an Board ist ein erfahrener und entsprechend ausgebildeter Operator, der das Fahrzeug zum Zwecke des täglichen Einparkens nach dem Fahrbetrieb zur dortigen Garage lenken wollte. Das Manöver passierte, wie schon an allen anderen Tagen zuvor im Schritttempo. Dabei kam es jedoch leider zu einen menschlich verursachten Fahrfehler, wobei das Fahrzeug übersteuert wurde und dabei parkende Autos beschädigt hat. Es waren zum Glück keine Menschen an diesem Zwischenfall beteiligt und es gab zu keinem Moment eine Gefahrenlage für Menschen im Umfeld. Auch die sofort hinzugezogene Exekutive hat die Unfallstelle abgesichert.

Bei dem Fahrmanöver handelte es sich um einen Routinevorgang, der täglich durchgeführt wird. Im manuellen Fahrbetrieb und verantwortet durch den Fahrer an Board - vergleichbar mit dem Einparken eines straßentauglichen Kleinbusses. Sowohl der selbstfahrende Shuttlebus hat eine straßentaugliche Zulassung als auch der Fahrer ist Besitzer eines gültigen Führerscheins.

Dennoch wird zur genauen Aufarbeitung des Vorfalls der Fahrbetrieb bis auf weiteres eingestellt und der selbstfahrende Bus in dieser Zeit außer Betrieb genommen! Das Fahrzeug und der Unfallhergang werden jetzt gründlichst untersucht und es werden weitere Sicherheitsmaßnahmen in das Bedienen bei diesem Einparkmanöver eingeführt, damit so ein Zwischenfall in Zukunft nicht mehr passieren kann! Selbstfahrenden Busse sind in Pörtschach am Wörthersee seit 2017 unfallfrei im Einsatz, seit 2021 ist Pörtschach auch EU-Testregion für selbstfahrende Busse!

Rückfragehinweis: Mag. Walter Prutej, +43 664 2528230, office@suraaa.at